
Ce qui frappe dans l’historie de Célestine, que tout le monde ap-
pelle maman Céleste, c’est sa force et sa capacité de ne jamais 
baisser les bras. Elle a choisi de quitter une vie « normale », pour 
aller vivre aux côtés des enfants abandonnés et des personnes en 
difficulté, en réponse à cette irrésistible impulsion qui la pousse 
à aider son prochain et, face à un mari qui ne partageait pas la 
disponibilité, ni la générosité de son épouse, elle est allée jusqu’à 
sacrifier son mariage. Aujourd’hui, c’est elle le véritable cœur 
d’une maison qui accueille plus de 70 orphelins et où ces enfants 
– sans père ni mère et, presque toujours, sans avenir – trouvent à 
la fois de quoi manger et un toit. L’orphelinat, qu’elle a dédié à son 
père, ne cesse de s’agrandir, triste conséquence des guerres tri-
bales et des crises humanitaires balayant ce pays dévasté qu’est 
le Congo-Brazzaville. Et, précisément à Brazzaville, elle tente ac-
tuellement de mettre sur pied une maison d’accueil pour mères 
célibataires, une école primaire et une bibliothèque. Une femme 
extraordinaire, courageuse et infatigable, qui a su rassembler au-
tour d’elle d’autres énergies et associations, dans le seul but de 
redonner une vie décente à ceux qui n’avaient plus d’avenir sur 
cette terre déchirée. Une véritable force de la nature, qui a décidé 
de suivre seule un chemin difficile et qui, grâce à son courage, est 
parvenue à attirer et à convaincre d’autres personnes de bonne 
volonté, pour faire face à la situation dramatique qui perdure au 
Congo-Brazzaville.

Celestine is known to everyone as mamam Celeste. Her story 
is immediately striking to everyone that reads it because of her 
strength of character and her great capacity for never giving up. 
She decides to leave behind her “normal” life to dedicate herself 
to abandoned children and people in difficulty. Her irrepressible 
desire to help others also made her sacrifice her marriage as her 
husband could no longer share her insatiable urge for giving out 
all her time and availability to the more needy. She is now the life 
and soul of an orphanage that offers shelter and food to over 70 
children who, without a mother or a father at their side have little 
chance of a positive future. The orphanage which she dedicated to 
her own father, grows and expands through a climate of tribal wars 
and humanitarian emergency that has become part of everyday 
life in the bloodshed country that is Congo-Brazzaville. 
It is in Brazzaville city that she is presently trying to open a Home 
along with a Primary School and a library to welcome single moth-
ers. Celestine is tireless. She is a courageous and extraordinary 
woman who succeeded in drawing around herself other sources 
of help and associations for the sole objective of making life more 
bearable to people who would otherwise have no future. She is 
the embodiment of strength and courage. Despite walking alone 
on a hazardous path her sense of dedication is unyielding. She 
has convinced other organisations to fight and face the severe and 
extreme situation that still prevails in Congo-Brazzaville.

Celestine BOUDZOUMOU GASTON
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L
a storia di Celestine, per tutti maman Celeste, 

colpisce per la sua forza e capacità di non 

arrendersi mai. Lascia una vita “normale”, 

per sceglierne un’altra accanto ai bambini abbandonati 

e alle persone in difficoltà, per rispondere al suo 

desiderio incontenibile di soccorrere il prossimo, anche 

sacrificando il suo matrimonio, in presenza di un marito 

che non condivide la generosità e la disponibilità della 

moglie. Oggi è l’anima di una casa per orfani che offre 

cibo e ospitalità a oltre 70 bambini, piccoli senza padre 

e madre, quasi sempre senza futuro. L’orfanatrofio, 

che ha dedicato a suo padre, cresce e si ingrandisce, 

anche sull’onda delle guerre tribali e delle emergenze 

umanitarie che colpiscono quel paese martoriato che è 

il Congo Brazzaville. E proprio nella città di Brazzaville 

sta cercando di realizzare una casa di accoglienza per 

ragazze madri, una scuola primaria e una biblioteca. 

Una donna instancabile, coraggiosa, straordinaria 

che ha saputo radunare intorno a sé altre forze e 

associazioni con il solo scopo di rendere vivibile la vita 

di chi in quella terra non avrebbe un futuro. 

Una forza della natura che ha iniziato da sola un difficile 

cammino e che, grazie al suo grande coraggio, è 

riuscita a convincere e riunire intorno a sé altre forze 

per far fronte alla situazione drammatica che ancora 

perdura nel Congo Brazzaville.
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